てんだあ

『てんだぁ』とは英語で「やさしさ」という意味です。

ホい羽根 共同募金 この広報紙は、共同募金の配分金に よって発行しています。





域での支え合い活動を行ってい

めとする関係機関とともに、地 や地域包括支援センターをはじ

地で地域の住民が主体となって

様々な支え合いの活動が行われ

ています。

社会福祉協議会でも、市役所

心して暮らせるように、

誰もが住み慣れた地域で安

地域がつながる見守り活動

を紹介します。

り事業 (みまも~る)」の活動 守り活動を行う「あんしん見守 が、高齢者等の自宅を訪問し見 福祉協議会委員など地域の方々 民生委員・児童委員、地区社会 ます。今回は、ボランティアや



顔と顔を合わせてお互い安心

のは令和5年の4月。台風大雨 「みまも~る」が開始された

で、自然と会話が弾むように する機会や地域とのかかわり き、困ったことがあれば相談 することで少しずつ関係を築 活動について「定期的に訪問 ているようでした。 期的に顔と顔を合わせること が少なくなりがちですが、定 できました。」と話します。一 話せるようになりました。ま か、今ではいろいろなことを してもらえるようになったほ 人暮らしで高齢の方は、外出 地域の方々のつながりも お互い安心につながっ

季節に応じた折り紙を作成 渡す絵手紙を書いてくれたり また、訪問の際に利用者に になっています。 区あわせて1,000人ほど りました。地域の方々が毎月 要な方を地域のつながりの中 象となっている方は市内7地 1回訪問をしており、その対 が再認識されたことから始ま で見守っていくことの必要性 暮らし世帯に限らず支援の必 災害やコロナ禍を経て、

児童委員は、みまも~るの 訪問を行っている民生委員・

ボランティア作成の絵手紙や折り紙

る地域について考えてみては 係のなかで、お互いに気にか かと思います。そういった関 いかがでしょうか けあいながら安心して暮らせ なつながりがあるのではない を通したつながりなど、様々 所でのつながりのほか、 紹介しました。地域にはご近 例に地域での見守りについて 今回は、「みまも~る」を 趣味

あんしん見守り事業 (みまも~る)

広がっています。

する以外にも、見守りの輪が 方々など、実際に自宅を訪問 してくださるボランティアの



毎月1回、ボランティア、民生委員・児童委員、地区社会福祉協議会委員など 地域の方々が自宅を訪問し、声かけしながら見守り活動をします。

高齢者世帯や障がいのある方などで地域の見守りが必要と思われる方

望される方は、お住まいの地区の民生委員・児童委員 または南房総市社会福祉協議会(内房支所・朝夷支所) までお問い合わせください。



第19回 南房総市社会福祉大会

「私の住む南房総」つながろう!」ごどもたちの未来のために」をテ

11月23日(土) 三芳農村環境改善センターを会場に開催しました。

大会では、人と人とのつながりを育みながら助けあい支えあう「つながり」を大切にし、地域づく りを進めているなかで、次世代を担う子どもたちの未来にその「つながり」が途絶えることなく、誰 もが安心して暮らせる地域を目指すことを誓いました。

また、永年地域福祉活動に貢献された個人、団体、福祉作文コンクール入賞者の表彰を行いました。

三芳地区 三芳地区 富山地区 (共同募金優良地区) 中区

千倉地区 二部区 下瀬戸区 池之内区

《千葉県共同募金会長表彰状》 人形劇団ころころ

[社会奉仕功労団体] 眞田美枝子 佐久間里子

吉野

人テーションそら 南房総市社会福祉協議会長感謝状》

地域福祉活動功労団体

(地域福祉活動功労者) 南房総市社会福祉協議会長表彰状

玉枝 外山 初江

石井

政義

松岡かづ子

羽山

梓咲

(富浦中)

富山地区社会福祉協議会

千葉県社会福祉協議会長感謝状

【優良地区社会福祉協議会】

【社会福祉施設・団体関係役職功労者】

丸山地区 丸山地区

峰区 安馬谷区

千倉地区

椎の木原区

幸

《千葉県社会福祉協議会長表彰状》

瓦優秀賞 水島

優佳

長谷川夏希

(白浜小 (嶺南小) (嶺南小) 小学生の部

日浜地域づくり協議会きらりゴル 第19回南房総市社会福祉大会

白浜町ゴルフ部

団体

ラリーチームホットスタッフ

南房総市社会福祉協議会

福祉作文優秀作品表彰状

優良賞 優良賞 最優秀賞 鈴木 百絵 中学生・高校生の部】 涌井 三幣 石井梨々夏 菜月樹 紗音 晴波 (白浜小 (富浦中 (嶺南中) (南房総中 (嶺南中)

村山 紗雪 (富浦小)

てんだぁ ^{令和7年3月}

育まれる福祉の心

マとした作文 390 編もの応募が さんが体験した「おもいやり、たすけあいの心」 をテ その中から選ばれた最優秀作品を紹介します。

最優秀賞《小学生の部) 「笑顔で充分」

6年 水島 優佳南房総市立領南小学校

ですが、会いに行っても、 と呼んでいます。この鴨じいちゃん 鴨川に住んでいるので鴨じいちゃん 祖父「鴨じいちゃん」の存在です。 参加しようと思ったきっかけは、鴨 年の夏休みに南房総市の「ボラン てしまいます。そんな私ですが、今 知らない人との会話はもちろん、あ きます。 も緊張してきて、手に汗がにじんで 私はとても苦手です。考えただけで のコミュニケーションは得意ですか。 かなくなることが多くなりました。 ティア体験講座」に参加しました。 いさつもしっかりできるか不安になっ みなさんは、 市内のケアハウスで生活している 友達となら大丈夫なのに、 自分の知らない人と 会話が続 けて話をしようとしてくれました。 ぜをひかないように。」などなど、 楽しいか。」「お父さんとお母さんの 聞きとろうと、体と耳を私にかたむ 耳が不自由でも、なんとか私の声を 言う事をしっかりきくんだよ。」「か しかし、最近は会いに行ってもにこ

。 優佳さん

に行くことをとても楽しみにしてく す。このなんとも居心地の悪い時間 静かな冷めた空気が流れてしまいま にこしているだけで、以前のように、 何級になった。」と繰り返し聞いてき くくなっているけれど、お母さんには、 れているのだそうです。言葉は出に いました。母がいうには、 知っていたので、もしかしたら鴨じ くれました。私もテレビで認知症に んでしまったんだよ。」と、おしえて りました。母は、「認知症が少し進 がつらくなり、母に相談した事があ なにを話せばいいのか困ってしまい、 私に話しかけてくれません。私も いちゃんもそうなのかな、と思って ついて、高齢者の方々の様子を見て 「何年生になった。」とか「習字は とても私の事や兄の事を気にし 私が会い

んで、「大きくなったな。」「勉強は きょとんとしていることがあります。 以前は会いに行くと、とてもよろこ とも多いようで、私が話しかけても、 るのですが、それでも聴こえないこ もともと耳が遠く補聴器を付けてい ろこぶようなお世話をしたいと思う ようになりました。 ようになりたい、鴨じいちゃんがよ いちゃんともっとおしゃべりができる てくれているそうです。そんな鴨じ

の方との交流とコミュニケーションは うまくできるかなぁと心配になりま らない、鴨じいちゃんのことを考え けれどやってみなければなにも変わ てくれました。物事は実際にやって 産むがやすし」という言葉をおしえ は とにしました。ボランティア体験に リントがとても気になり挑戦するこ 込みました。 ながらがんばろうと思い参加を申し で不安がなくなった訳ではなかった いうことなのだそうです。 母の言葉 みると、心配したほど難しくないと た。そんな私に母が、「案ずるより なかなか一歩がふみ出せませんでし チャンスかも、と思いました。 齢者の方々の介助をしたり、お話を は、「おたがい茶間カフェ」という高 した。でも勇気を出して選んだ体験 に挑戦しようか考えれば考える程、 などたくさんの体験がある中で、 からもらったボランティア体験のプ したりするものです。ここで高齢者 そんなことを考えていた時、学校 海岸の清掃や絵本の読み聞かせ でも、 何

配で少しお腹が痛くなりました。し ボランティア体験当日、 不安と心

のコミュニケーションがとれるという

いい所は、

耳の不自由な方とも最高

ことです。

だと思うようになりました。笑顔の とびきりの笑顔で関わることが大切 とえ会話がつづかなかったとしても

かし、 時に「よし。」という気持ちに変わっ だと思っていました。でも私は、た ンを深めるなんてとても難しいこと わり方の考え方が少し変化しまし を楽しみにしていたと知りました。 ティアの子ども達が来てくれること 会話をはずませることはまだまだ難 とが印象的でした。高齢者の方と たがどの高齢者の方も笑顔だったこ ア体験の二時間はあっという間でし ませんでした。しかし、 来たの。」と聞いてくれた方もいま ることまではできませんでした。 を下げるだけで、なかなか会話をす と言ってくれます。私はペコッと頭 飲み物を持つていくと「ありがとう。」 たりしました。高齢者の方の多くは は高齢者の方に飲み物の種類を聞い ていました。おたがい茶間カフェで しいですが、高齢者の方々がボラン したが、私から質問することはでき て出したり、おかわりを持っていっ には、「どこの学校。」や「どこから この体験を通して、 高齢者の方とコミュニケーショ おたがい茶間カフェに着いた 高齢者とのかか ボランティ ф

呼んでみようと思います。そしたら、 とびきりの笑顔で「鴨じいちゃん」と ションが始まりそうです。 私と鴨じいちゃんの笑顔コミュニケー は行けていません。まだ会話がはずま ないかもしれません。ですが会ったら、 体験後、まだ鴨じいちゃんに会いに

最優秀賞《中学校の部) 「私の考えるバリアフリー」

1年 鈴木 百絵南房総市立南房総中学校

だからこそ学校の手洗い場の水道がセ らけになってしまいました。自分では の時、普段は感じることもなかった不 きてほっとしました。 るけれど、力が入りにくくやりにくい。 べない髪の毛、他にもいろいろ・・・。 開けられないペットボトル、一人では結 自由さに困惑しました。骨折の痛み はもちろんですが、自由に使えるのは くまで添え木で固定となりました。そ す。部活中に左手の親指を骨折してし たぁ。」 指を骨折した時に感じたことで ンサーになっていたので、スムーズにで した。蛇口をひねることは何とかでき 右手だけで片手ではやりにくいことだ まい、しばらくの間骨がしっかりとつ そして、意外に困ったことは水道で 「学校の水道、 センサーでよかっ

が言いました。「俺が足のケガで松葉 この体験を家族と話していた時、兄

> のが本当に大変だった。エレベーター のになぁ。_ たら、身体も心ももう少し楽になれる う話す兄は、「バリアフリーが整ってい ね。みんなに助けてもらったなぁ。」そ 母さんにはずい分車で送ってもらった や周りに迷惑をかけないようにと、お のバスでは、松葉杖での乗降の大変さ ないなぁと思っていたんだ。あと遠征 かかって待たせてしまう友達に申し訳 することもあったんだ。移動に時間が からすごく助かったけれど、イライラ かったよ。荷物は友達が持ってくれた に兄は、「不自由さを経験してみてわ の言葉にはとても共感しました。さら ほとんどありません。だから、この兄 ね。」この学校には、そういった設備が たら昇降口もスロープがないと困るよ 俺は松葉杖だったけど、車椅子の人だっ 段差もなくなればいいのにとか、トイ があればいいのになと思ったよ。あと、 たなぁ。学校で三階まで松葉杖で上る 杖をついていた時、色々なことを感じ レももつと広くなればいいのになとか。

とも言っていました。

と思います。でも、それだけでは本当 にとって動作が楽になるということだ 備」されていればケガや障害のある人 のか、考えてみました。 バリアフリーが 楽になる』この言葉がどういう意味な 整う」ということは、「物理的に整 『バリアフリーが整っていたら、心も

> ちつとも楽ではありません。兄が言った 惑をかけないようにと身を固くし周り けてくれた相手に申し訳ない、人に迷 ん。困っていても口には出せない、助 に気を遣って過ごしているから、心は たのではないでしょうか。 んで自然体で過ごせる、ということだっ したことに身構えないで周囲にとけこ 『心が楽になる』ということは、こう

ている人に気づき、声をかけ、手を貸す 切なのです。 と。家族との語らいの中で気づきました。 ターはすぐには設置できなくても、困っ う。それは、ばく大なお金や時間が必 す。手洗い場の水道のセンサーやエレベー こうとする心』さえあればできることで とも心のバリアフリーだと思うのです。 ケガや障害のための不便さで、困ってい 要だからではないでしょうか。しかし、 がまだまだたくさんあるのはなぜでしょ 実際、バリアフリーが整っていない場所 要とする人はたくさんいます。ですが、 とりひとりが助け合う心を持つことが大 を共有してかかわり合うのは大切なこ には、物理的環境の充実だけでなく、ひ 人が安心して心豊かに暮らしていくため ことはすぐにできます。困っている課題 これにはお金も時間も不要です。『気づ る人がいたら、それに気づき手を貸すこ 世の中にはバリアフリーや介助を必

に楽に過ごしているわけではありませ、ろんですが、何よりも、困っている人 れは、施設、設備的に整うことはもち 私が考えるバリアフリーな日常。そ

> の理由で、生活上で支障となる障害が して過ごせる事が当たり前。ただ何か 社会等多くの場面でみんな同様に安心 だと思います。ケガや障害のある人が ことは絶対にありません。学校や職場 周囲に遠慮しなければならないなんて ようと行動する人が増えたりすること に気づき、声をかけたり手を貸し助け あるだけです。

今日からできる私のバリアフリー。 り縮まったということを。心がけます。 や手助けの後、友達との心の距離がよ 切なことに気づきました。友達の言葉 覚えています。痛い経験でしたが、大 友達の手助けがありがたかったことを ホッとした様子に友達も嬉しそうでし てくれてとても嬉しかったです。 私の た。その顔を見て私は一層嬉しくなり 。気づき、行動し、結ばれる絆. 「大丈夫?」と友達が一緒に荷物を持つ



<u>**</u> え 苔絵さん

〜地域の皆様からのプレゼント〜 赤い羽根配分事業 絵本贈呈

ともに、思いやりの心を育んでもらおう を行いました。 と、市内の保育園と幼稚園に絵本の贈呈 子どもたちに絵本に親しんでもらうと この取り組みは、 赤い羽根共同募金を

ちの笑顔になりました。 にうれしそうに絵本を開いていました。 をキラキラ輝かせ、早速お友だちと一緒 **沽用した地域の子どもたちに向けた事業** 皆様のあたたかい気持ちが、子どもた 新しい絵本に子どもたちは大喜びで目 今年で5年目になりました。

新しい絵本にみんな夢中!

ちをつき、できたお餅はあんこ・きなこ

八根おろし・納豆に絡めて食べました。

っきが初体験でしたが、みんな威勢よくも

ほとんどの児童は杵と臼を使用したもち

みんな上手につけました!

山学園で相談し、 『餅つき交流会』 を開催 んに向け、 したい」と考えた地区社協委員さんと富 もうすぐ卒業の富山学園6年生の皆さ 「何か思い出になることを企画

~本格的なおもちつき~ 2月5日 富山地区社会福祉協議会 富山学園6年生 もちつき交流会

示板

ざいました。」との感想が聞かれました。 べられてとても楽しかった。 ありがとうご

-験をさせてもらい、美味しいおもちを食

参加した児童の皆さんからは「貴重な

赤い羽根共同募金・歳末たすけあい募金

~ご協力ありがとうございました~

10月から実施しました赤い羽根共同募金、そして12月からの歳末 たすけあい募金では、市民の皆様から多くのあたたかい善意をお寄 せいただきました。

行政区を通じての戸別募金、各学校の児童・生徒の皆さん、市 内の商店、各種団体やボランティアの方々など多くの方にご協力を いただきありがとうございました。

皆様からお預かりした募金は、千葉県共同募金会をとおして次年 度に南房総市の地域福祉活動のために配分されます。

また、歳末たすけあい募金は、南房総市支会配分委員会におい て審議のうえ、市内の支援を必要とする方や施設へ、民生委員・児 童委員を通じてお届けしました。

令和6年度募金実績 赤い羽根共同募金

6,405,770円

歳末たすけあい募金

5,847,562円



南房総市産業まつりにて街頭募金

ボランティアネットワーク

令和7年度ボランティア登録を受け付けています

南房総市社会福祉協議会ボランティアセンターでは、市内でボランティア活動を行う皆さんを 支援するため、ボランティア登録を受け付けています。

令和6年度は49団体・延べ638名の登録があり、各団体が様々な活動を行っています。 現在、令和7年度のボランティア登録を受付中です。ぜひ、この機会に

登録してみませんか?

※令和6年度に登録された個人・団体の方も更新が必要となります。

- 登録すると…? -

- 社会福祉協議会が契約しているボランティア活動保険へ 無料で加入できます
- 希望する団体へボランティア活動助成金を交付します (登録人数により 20,000 円から 40,000 円)



南房総市ボランティア連絡協議会

ボランティアまつりを 開催しました







2月8日(土)南房総市ボランティア連絡協議会主催のボランティアまつりがみよし交流館で 開催されました。

ボランティア活動を知っていただく事を目的に毎年開催しており、今年度は晴天にも恵まれ、 昨年度よりも多くの方々に来場いただきました。

当日は市内ボランティア団体の活動紹介と作品展示、折り紙アートやどんぐりアートなどの体験ブースなどが設けられたほか、アトラクションとして「南房総落語愛好会」の落語、「あひるの会」の読み聞かせ、「千葉ボラサポート」による防災講話、「昌宏会」の三味線演奏が行われました。

また、屋外では南房総市赤十字奉仕団によるハイゼックス米の無料配布、中里ワークホームに よる出展もあり、会場はたくさんのお客さんでにぎわいました。

たくさんのまごころ ありがとうございます。

善意の寄附

敬称略/令和6年10月~令和7年1月

○福祉振興基金

合同会社青木板金 南房総市朝夷商工会 サービス業部会 白浜ゴルフ部 さざなみ会 白浜中学校35年卒業生 匿名(5件) ○**物品** 1 0, 0 0 0 円 合同会

46,097円 35,141円 40,455円 者

110,429円

合同会社青木板金 明治安田生命労働組合 車いす1台

雑巾200枚

この寄附金は、本会基金に積み立て、以後地域 福祉向上のため有効に役立たせていただきます。 ありがとうございました。



information

世 紙おむつ給付事業

▶対象者

- ・在宅で一日中ベッドで過ごされ、 日常生活のほとんどに介助を要する要介護認定3・4・5の方
- ・身体障害者手帳 (1・2級) をお 持ちの方
- ・精神保健福祉手帳 (1・2・3級) および療育手帳 (A・B) をお持ち の方

▶給付金額

1回あたり税込 5,000 円以内 ※要介護 3 の方は税込 2,500 円以内

▶給付回数

年4回

高齢者介護用品支給事業

▶対象者

- ・65歳以上で在宅の要介護認定4・5の方、介護されているご家族
- ※要介護高齢者の属する世帯全員 の前年度分の市民税が非課税で あることが必要

▶給付金額

1回あたり税込 25,000 円以内

▶給付回数

年4回

(各種申込先)

全 無料法律相談

司法書士が相続などの相談に応じます。

開設日	場所
4月17日	三芳農村環境改善センター
5月15日	ちくら介護予防セ ンターゆらり
6月19日	三芳農村環境改善センター
7月17日	ちくら介護予防セ ンターゆらり

■問制

午後1時~午後4時40分

▶定員

5名 (相談はおひとりにつき 40分まで)

▶受付

前月の開催日翌日から電話に て予約を受け付けます。

▶その他

調停中や裁判中の事件の相談ならびに同一内容についての再度 の相談は応じられません。

弁護士による相談は他の機関を 紹介します。

▶申し込み

本所 Ⅲ29-3729

₩ 福祉車両貸出事業

車いす対応の軽車両 (スロープ式) を無料で貸し出します。

- ※燃料代は自己負担です。返却時 に使用した燃料の補給をお願い します。
- ※ご利用の際は事前にお電話で空き状況をご確認ください。

福祉機器貸出事業

高齢の方や障がいのある方などへ 車いすを無料で貸し出します。

▶貸出期間

6ヶ月以内

🔍 訪問理髪サービス事業

訪問理髪サービスにかかる費用を 助成する給付券をお渡しします。

▶対象者

下記のいずれかに該当し、在宅 生活で理美容店に出向くことが 困難な方

- ・要介護認定4・5の方
- ・身体障害者手帳の下肢または 体幹機能障害の程度が1・2 級の方
- ・その他同程度の障がいのある方

▶助成額

理髪サービス1回あたり3,000円 ※申請月によりお渡しする給付 券の枚数が異なります。

社会福祉法人 南房総市社会福祉協議会

◆本 所 南房総市谷向 109-1

1 2 9 - 3 7 2 9

FAX 36-2261

◆内房支所 ◆朝夷支所 南房総市谷向 109-1 南房総市千倉町瀬戸 2705-6

36-2276 44-3541

南房総市社協

Q検索

会和7年3日